



LIGA ANTIOQUEÑA DE ARQUERÍA

EL MEJOR ACIERTO EN SU DEPORTE

INFORME 2024

Nuevamente iniciamos el año con el evento del Baby Tiro con Arco, en la tercera versión de este evento que hace parte del festival de festivales 2024. En esta ocasión se presentó un crecimiento significativo, considerando que se logró la participación de 3 delegaciones por fuera del departamento (San José del Guaviare, Cundinamarca y Caldas). La asistencia en las graderías fue masiva gracias al acompañamiento de las familias de los deportistas, quienes hicieron parte activa del evento durante todas las jornadas que se extendían por más de 6 horas.

Vale destacar el reconocimiento que se da a los participantes provenientes de San José del Guaviare por el esfuerzo realizado para lograr la participación en el evento acompañados por un entrenador y un padre de familia. Fueron varios los reportajes en diferentes medios que resaltaron la historia de esta delegación como un ejemplo de tenacidad y perseverancia.

El evento de cierre nuevamente se destacó por el montaje del campo, en el cual se resalta visualmente los patrocinadores y adicionalmente se hizo la transmisión vía Facebook de todos los partidos de las finales y las respectivas premiaciones.

Las familias y acompañantes del evento manifestaron opiniones bastante positivas sobre el evento, la organización y la dinámica de competencia.

Una vez finaliza el evento de festival de festivales, se retoma el proceso de medio y alto rendimiento en la liga con una amplia participación y total compromiso de nuestros atletas

Los entrenadores dan inicio al proceso de entrenamiento y con el objetivo muy bien definido puesto en los Juegos Nacionales Juveniles, aún bajo la situación de una contratación postergada, tanto para los locales como para el entrenador extranjero que hace parte de la plantilla.

Con dificultades en la tramitología, especialmente del profesor Luis Jiménez, se da continuidad a los procesos formativos, toda vez que las competencias ya están programadas y los objetivos institucionales y competitivos bien definidos.

Considerando que durante el 2024 se llevarán a cabo los Juegos Olímpicos y los Juegos Nacionales Juveniles, el cronograma competitivo se presenta de manera atípica. Serán dos eventos para la categoría juvenil y un evento para la categoría abierta.

El programa competitivo llega en primer lugar con el Campeonato Panamericano, en el cual nuestros deportistas antioqueños representan a Colombia y logran una participación destacada logrando medallas y cupo para los juegos mundiales en la modalidad de compuesto.



LIGA ANTIOQUEÑA DE ARQUERÍA

EL MEJOR ACIERTO EN SU DEPORTE

Considerando el calendario competitivo, el énfasis se orienta hacia el grupo de juveniles y se proyecta para los demás deportistas de la categoría abierta un enfoque de preparación técnica de largo plazo para los objetivos competitivos del segundo semestre.

Es así como en el mes de abril competimos en el primer campeonato nacional de categorías U21, U18 y U15. El resultado fue contundente y arrasador de parte de nuestros deportistas. Destacándose en todas las pruebas en competencia y dejando un referente claro de cara a los juegos nacionales juveniles.

Así mismo, destacar la participación de los deportistas en la categoría U15, quienes por primera vez compiten y evidencian unos excelentes resultados producto del proyecto que inició la liga con los deportistas de esta categoría desde el mes de enero.

Posteriormente en el mes de mayo, se realiza un campamento departamental para la categoría U15, el cual trae consigo unos excelentes resultados para las diferentes delegaciones con un trabajo técnico, metodológico y practico con los deportistas y entrenadores.

Para cerrar el mes de mayo, se realiza el primer festival de la academia LIARCO que permite involucrar competitivamente a los usuarios de los cursos formativos. Mas de 50 participantes en dicha competencia nos motivan a dar continuidad a estos procesos.

Las actividades de la liga en el alto rendimiento no dan pausa y se continúa con los procesos selectivos de cara a los Juegos nacionales juveniles, por lo que en el mes de junio se lleva a cabo el primer momento preselectivo de las selecciones de Antioquia.

En el mes de julio se realizan los juegos escolares en las instalaciones de la Liga. En esta oportunidad con unos cambios significativos en el reglamento cambiando el esquema competitivo o uno puramente recreativo. Aun con los retos logísticos y de planeación de actividades para cumplir con los nuevos lineamientos del evento, la ejecución del mismo es llevada a cabo con total éxito y se consolida como un evento institucional para las categorías menores.

Gracias a la gestión administrativa, se concreta el apoyo de la empresa ELECTROLIT COLOMBIA, para el suministro de la hidratación para nuestros deportistas en los eventos propios, logrando con ello un alcance de más de 1500 unidades de hidratación para los controles evaluativos desarrollados en la liga en la modalidad de patrocinio. En contraprestación, los eventos cuentan con mercadería de la marca, publicaciones en las redes sociales y el logo de la marca en las camisetas de la academia de la Liga.

Continuando con los ciclos competitivos, se concreta el equipo que nos representará en los Juegos nacionales juveniles y ejecutan los apoyos en términos de implementación y apoyo para eventos con dicho grupo para potenciar su desarrollo en dicha competencia.

Es así como presenta una delegación en el campeonato nacional juvenil en la ciudad de Valledupar en el mes de agosto. Dicho evento es la evaluación final previa a los juegos nacionales y nuevamente



LIGA ANTIOQUEÑA DE ARQUERÍA

EL MEJOR ACIERTO EN SU DEPORTE

nuestra delegación tiene una destacada participación, consolidando su dominio y capacidad frente a las competencias en las diferentes modalidades.

En el marco único del campeonato nacional de categoría abierta del año, toda la preparación y planeación desarrollada por equipo técnico y administrativo de la liga permite que se recojan unos resultados totalmente exitosos en todas las pruebas disputadas. Dicho resultado consolida nuestros deportistas en lo más alto de los resultados nacionales con 13 medallas de oro de 16 posibles.

Llegando al cierre de año, tuvimos el evento principal en términos competitivos con los Juegos Nacionales Juveniles logrando el resultado esperado, ganar los juegos. Un evento que representó retos logísticos administrativos y técnicos, pero que aún así se superaron gracias al esfuerzo y las capacidades del equipo de la Liga. Incertidumbre en la organización del torneo y la salida inesperada del entrenador principal del equipo recurvo, fueron situaciones complejas que alteraron el normal desarrollo de la participación en dicho torneo, pero que a pesar de ello se solventaron de manera tranquila y con la plena confianza en todo el grupo. Como resultado, nos coronamos campeones de los primeros juegos nacionales de la historia, ratificando las fortalezas y talento de nuestros deportistas en todas las categorías.

Para el mes diciembre, damos inicio a la versión 47 de los Juegos Deportivos Departamentales 2024, en el municipio de Jardín, con la participación de 148 deportistas y 16 delegaciones.

De manera preliminar a este evento y con el apoyo de INDEPORTES, se llevó a cabo una capacitación técnica con los entrenadores de los diferentes municipios y en cabeza de nuestro equipo técnico. Una capacitación que sobrepasó las expectativas, gracias a la alta calidad de los expositores y excelente gestión logística para el desarrollo de la misma.

El escenario en el municipio de Jardín, permitió un montaje de primer nivel tanto en lo tecnológico como logístico, destacando la innovación en el montaje del campo gracias a la adquisición de nuevas pacas para las competencias institucionales.

La nueva reglamentación de los juegos departamentales, la cual amplía el rango de edades para las categorías en competencia, representó un nuevo panorama y unos resultados que posibilitan la permanencia deportiva y facilitan la inclusión de atletas que anhelan representar a sus municipios.

El resultado y evaluación del torneo, nuevamente por lo más alto y consolidándose como uno de deportes más llamativos y vistosos de los juegos.

De manera paralela a los juegos departamentales, se participa en el campeonato nacional de desarrollo PAD con un grupo de atletas de la categoría sub 15, demostrando con ellos el excelente nivel competitivo y desarrollo que tenemos en Antioquia, participando con la reserva deportiva.

Para cerrar el año, se realizó la COPA Liarco y el último festival de la academia, el cual funciona como evaluación final y proyección para los eventos del año siguiente.



LIGA ANTIOQUEÑA DE ARQUERÍA

EL MEJOR ACIERTO EN SU DEPORTE

A lo largo del año, se continuó mejorando el trabajo que desarrollan nuestros profes en los cursos de la academia de formación. Mejoras en el espacio e implementación nos permiten ofrecer un servicio con alta calidad y el alto reconocimiento de los usuarios en la permanencia y aumento del cupo son la muestra clara del gran esfuerzo de dicho trabajo.

Gracias a las buenas condiciones que se dieron de parte de los cursos de formación, se realizaron inversiones para mejorar la infraestructura, dotación y los espacios en la Liga, permitiendo brindar condiciones idóneas para el desarrollo de las actividades cotidianas, tanto para los usuarios de la academia, como para los deportistas de los programas de medio y alto rendimiento.

En el marco de los convenios institucionales con la UdeA y Universidad Luis Amigó, contamos con el apoyo de estudiantes en la modalidad de práctica para el área de psicología que se sumaron a los diferentes procesos, brindando herramientas y conocimiento tanto a los deportistas como al equipo técnico, en aras de mejorar en los aspectos de carácter mental.

Adicionalmente se mantiene el convenio con Comfenalco Antioquia para la oferta de los cursos de tiro con arco a través de la caja de compensación, logrando así una mayor cobertura de la oferta formativa de iniciación que ofrece la liga y con la proyección para ampliar la oferta a otras sedes.

Con relación a los excedentes financieros del periodo, por de \$ 16.097.615, se propondrá a la asamblea que estos sean empleados el 50% para los procesos de capacitación y el otro 50% restante para la dotación deportiva para clubes que demuestren desarrollo deportivo.

Finalmente, agradecemos a todos aquellos que permiten, colaboran y cooperan para que la Liga continúe impactando de manera positiva desde el tiro con arco a nivel local, regional, nacional e internacional. Así mismo, dispuestos a continuar con este proyecto de cara al futuro y con la visión de continuar posicionando a nuestro departamento en lo más alto, de la mano de nuestros clubes y sus deportistas.

Danny Alexander Quintero Posso

Presidente Liga Antioqueña de Arquería